
頁 大項目 　　小項目

1 ．既存学校の良さ、地域との関わり

⑴　既存学校の良さ・継承

⑵　地域との関わり

2 ．子どもへの配慮

⑴　統合に対する不安、子どもへのケア・配慮

⑵　事前交流、統合前対応

3 ．通学

⑴　安全な通学路通学方法

⑵　スクールバス

⑶　学区、指定校変更

4 ．統合の学校選定等

⑴　統合の学校選定、手法、時期

⑵　統合先学校、施設整備

⑶　中学校統合、小学校からの進学先

5 ．関連施設

⑴　学童保育

⑵　特別支援学級

⑶　東部特別支援学校伊東分校

⑷　川奈臨海学園

6 ．政策・対応

⑴　跡地利用

⑵　防災

⑶　子育て政策

7 ．その他

⑴　保護者説明会

⑵　教育委員会対応

⑶　その他

・基本方針（案）に対しては、保護者説明会の場での質疑応答のほか、意見用紙によるご
意見や質問等が４４件寄せられました。
　その他、パブリックコメントや地域タウンミーティング、市Ｐ連会長会、区長会等でも
様々なご意見が寄せられています。
　
・この資料は、これらの意見をカテゴリー別・学校別にまとめた物です。長文の意見はそ
の主旨を掲載するなどしておりますが、出された意見は基本的にこの資料に落とし込んで
あります。
　
・これらの意見を基に、基本方針の修正版を作成し、教育委員会定例会及び総合教育会議
にて議決並びに合意形成を図りました。（修正箇所と修正理由は「基本方針の新旧対照表
及び修正理由」を参照ください。）

「伊東市立小・中学校の規模及び配置の適正化に向けた基本方針（案）」
に対する保護者等から寄せられた意見一覧



「伊東市立小・中学校の規模及び配置の適正化に向けた基本方針（案）」に対する保護者等から寄せられた意見一覧

大項目 小項目 川奈小学校 南小学校 東小学校 西小学校 旭小学校 その他

１．既存学校の良さ、地域との関わり

⑵

地域との関

わり

・タウンミーティングで市長・教育長か

ら「地域の特色を活かした教育を行う学

校は残す」と説明がありましたが、基本

方針はそれと異なる印象です。

・単なる転校とは違う、地域住民との交

流も減ってしまうと思います。

・学校が無くなることにより、川奈区の

住民が減少の一途を辿るということにつ

いて、行政として考えて欲しいです。

・川奈小で形成されるアイデンティティ

に替わるものが南小にはありません。

・川奈のコミュニティの中で自身を育て

てほしく川奈小に通わせています。この

統合は地域との関わりを壊すものです。

・各学校が歴史の中で大切にし

てきたことを上手く引き継いで

統合して欲しいです。

・旭山、ビオトープ、校庭のみかんな

ど、色々な体験をさせていただき、先

生方もとても熱心で目が行き届いてお

り本当に良い学校だと思います。

川奈TM：川奈小の特色ある授業・文化継承（遠

泳授業等）は学校との連携によりできることであ

ると感じており、地域や子ども会だけでできるも

のではありません。

⑴

既存学校の

良さ・継承

・川奈小だから体験できる行事（ダイビ

ング、遠泳等）があり、伸び伸びと育っ

たことにより体力、学力、人間力が向上

し、楽しそうに通っています。卒業する

まで通わせたいです。

・遠泳授業等、川奈小の文化は継承され

ますか。

・大規模校では、一人ひとりに目が行き

届かないと思います。少人数の方が発表

の場も多く、人間力を養えていると思い

ます。

・複式学級でも「多様な個性や競争との

関わりの中で、対人対応力や仲間の大切

さ、他者への感謝の気持ち等を学び得る

こと」と同様の人格形成は出来ていると

考えており、教師、親、地域住民も同じ

考えであると聞いています。

・統合の理由として「複式学級早期解

消」とありますが、親も子ども本人も不

自由していないことを理由とするのは無

理があると考えます。

・授業を見学して複式学級が大変なこと

は分かりましたが、複式学級解消のため

に統合するという考え方には疑問を感じ

ます。

・各校にある豊かな特色をで

きる限り残して欲しい。都会

にはない伊東ならではの良さ

を統合後の学校にも引き継い

で欲しい。

・東小は、上級生が下級生を面

倒見る縦割りがしっかりしてい

る。統合により児童数が増える

ことで希薄にならないで欲しい

です。

その他意見における凡例

○○TM：令和元年度に実施した○○地区にお

けるタウンミーティングでの意見

区長会：令和元年4/26、5/31、7/30に開催さ

れた区長会における区長意見

市P連：令和元年6/24に開催された伊東市PTA

連絡協議会におけるPTA会長の意見

パブコメ：令和元年5/31から7/1まで実施した

パブリックコメント（意見公募）による意見
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「伊東市立小・中学校の規模及び配置の適正化に向けた基本方針（案）」に対する保護者等から寄せられた意見一覧

大項目 小項目 川奈小学校 南小学校 東小学校 西小学校 旭小学校 その他

２．子どもへの配慮

⑵

事前交流

統合前対応

・1年間だけ南小へ通うこととなる６年

生の子どもへの配慮が感じられません。

体験入学等、慣れさせる方策を基本方針

に記載すべきだと思います。

・5月の総合教育会議で教育委員が事前

交流について言及していたのに統合まで

の期間が短いです。

・事前交流についてのスケジュール、具

体的内容を年内には示して欲しいです。

・統合前に３校で交流会を何度

か実施出来れば子どもたちの不

安が少し減るのではないでしょ

うか。

・いきなり統合することは、子

どもたちにとって不安であるた

め、今からでも３校合同の授業

実施等、交流の機会を与えて欲

しいです。

・統合実施までの期間、子ども

たちの心理的不安を解消できる

スムーズな移行となるように、

交流機会を増やす対策をして欲

しいです。

・統合する学校間で交流を１～２年前

から実施した方がよいです。

・統合が決定したら、運動会や遠足を

合同で実施すれば、馴染んでいけるの

ではないかと思います。

・１、２年生を対象とした３校合同行

事を多く実施して欲しいです。

・４年生以降に行うクラブ活動につい

て、３校合同クラブを作ってはどうで

しょうか。

・事前交流について、教員や子どもの

意見を参考にして欲しいです。

・統合前の在校生に対しても、西小体

育館などで外部講師を招き合同で指導

するなど対応をお願いします。

・現在の児童数では、スポーツが物足

りない。統合前でも講師を招くなど対

応をお願いします。

川奈TM：統合まであと１年半しかない中で、保

護者の不安が解消されるように、南小学校との事

前交流の方法について具体的に示していただきた

いです。

・児童や親に対する気持ちが伝わりませ

ん。自分の子どもに置き換えて考えてく

ださい。

・子どものためという根本を忘れずに、

統合までではなく、統合後も環境変化に

戸惑う子ども達のケアをお願いします。

・６年生で統合となる子どもの気持ちに

配慮してください。

・とにかく子どもを一番に考え、統合後

のメンタルケアをお願いします。

・川奈小から卒業できなくなる子ども

達、保護者に対するケアを心掛けてほし

いです。

・南小での心のケアを対応する具体的窓

口を年内には教えて欲しいです。

・統合後に不登校や事故にあった場合、

行政は責任がとれるのか、他人事として

考え過ぎだと思います。

・南小の知り合いの児童は、学校に行き

たくない、休みたいと言っている子が多

いです。目が行き届いていないのではな

いでしょうか。

⑴

統合に対す

る不安

子どもへの

ケア、配慮

区長会：川奈小の子どもたちにしてみれば、南小

に行くと何百人の知らない子がいて、クラスも変

わってしまう。担任の先生ともマンツーマンで教

わっていたのがそうはいかなくなる。教育環境が

大きく変わることに対する子どもや保護者への配

慮を心掛けて欲しい。

鎌田TM：子どもの心のケアにも配慮していただ

きたい。統合後のクラス編成について、出身学校

別にするなど、新しい環境にすぐになじめない子

どもであっても安心して通えるような配慮を願い

ます。

川奈TM：川奈幼稚園休園による転園の苦労を経

験しており、川奈小学校と南小学校の統合に当た

り不安を感じている。統合後、少数派の意見は何

も届かないのではないかと思います。

・統合前から子どもたちに対するケア

（いじめ防止につながる教育）を考え

て欲しいです。

・門野中近くに住んでいますが、３校

統合後は安全面、通学距離を考え大池

小に通学予定です。３校の交流をして

いくと言っていましたが、統合後、東

小に通わない選択をした子に対するケ

アについても考えていただきたいで

す。

・旭小の現１、２年生が、統合先の東

小ではなく、指定校変更により大池小

や南小に行くなどバラバラにならない

ように配慮して欲しいです。

・統合により児童が増えること

は、いじめや不登校の問題が増

える可能性が高まるということ

です。統合する前に一番身近な

問題へも目を向けてください。

・子どもが統合時に６年生にな

り、多感な時期で不安です。

・児童が安心して統合先学校に

登校できるような対策をお願い

します。

・統合する年に６年生になりま

す。大人の目線からではなく、

子どもの目線で進めて欲しいで

す。

・昨年「統合は最短で５年」と

報道された内容から統合時期が

変わり、今後も振り回されるの

ではないか、子どもの気持ちに

寄り添っていただけるのか心配

です。

・とにかく一番大切なことは

「子どもたちにとってどうなの

か？」ということです。現場の

声を聴きながら迅速、柔軟に対

応して欲しいです。
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「伊東市立小・中学校の規模及び配置の適正化に向けた基本方針（案）」に対する保護者等から寄せられた意見一覧

大項目 小項目 川奈小学校 南小学校 東小学校 西小学校 旭小学校 その他

３．通学

⑴

安全な

通学路

通学方法

・通学方法は、バスにせよ徒歩にせよ安

全第一であるべき。通学路の安全確保に

ついて考えていただきたいです。

・川奈小から南小への通学は交通安全が

一番重要だと考えます。

・引き渡し訓練や通学路点検等、今まで

自分たちの目の届く範囲での取組から離

れてしまい、子ども達の安全確保が自分

達で出来なくなることに不安を感じま

す。

・川奈から南小までの通学に要する道を

検証すると言っているが、その日程を年

内には示して欲しいです。

・統合により、自家用車による

送迎が多くなると思うが、現状

でも体育館横の駐車場出入口の

車が怖いと感じるため、通学路

の安全整備は必須と考えます。

・東小は、簡単に外部の者が出

入りできる状態で心配です。

・学童の入口と武道場の入口は

近く、スクールバス乗り降り箇

所を含め、施設出入口の安全性

を考えて欲しいです。

・東小グランド側駐車場出入口

に信号が必要と考えます。

・一番の問題は通学の距離と安

全の確保です。（通学路にガー

ドレール設置、スクールゾーン

の通学時間車両通行止め、廃屋

やブロック塀の対策、押しボタ

ン式信号増設、主要道交差点の

歩車分離化）

・安全面、警備（スクールバス等）に

は万全を期して欲しいです。

・車が通れない階段や狭い道が危険、

街灯など整備して欲しいです。

区長会：小学生が徒歩でなくバスで通学するとい

うことは問題だと感じます。学校は徒歩で通える

範囲に存在すべきです。

鎌田TM：災害時を考慮し、通学路の危険箇所は

直していただくなどの対応をお願いします。

⑵

スクールバ

ス

・統合後は徒歩通学が難しいと考えま

す。スクールバス導入が困難であれば、

優先的な自家用車送迎の許可をお願いし

ます。

・共働きのため、統合後、スクールバス

がないと困ります。

・スクールバスは「無料化を検討」では

なく、無料にしてくれないと困ります。

・統合まで１年半しかないのにスクール

バスの細部が何も決まっていない。年内

には運用規定等示して欲しいです。

・スクールバス導入をお願い

します。現在でも娘は３０分

かけて通っています。川奈方

面から通うにはバスがないと

大変だと思います。

・スクールバスについて、西小

学区、旭小学区のことだけを考

えているのが気になりました。

現在の東小でも遠方から通う児

童がいるので配慮して欲しいで

す。

・学区再編がされないのであれ

ば、スクールバスの本数等に配

慮が必要だと思います。

・東小に統合された場合、徒歩

通学は困難であるため、スクー

ルバス導入の積極的な検討をお

願いします。

・統合により通学時間が長くな

るが、スクールバスの具体案に

ついて教えてください。

・スクールバスは１台で広範囲

（例：旭小学区と西小学区）を

カバーできるのか疑問です。

・スクールバスを出して欲しい。早朝

に子どもたちが１か所に集まる方式で

運営してはどうでしょうか。

・スクールバスを導入するなら門野球

場から旭小程度まで出して欲しいで

す。

・スクールバスは朝に３便、帰りに３

便程度出して欲しいです。

・スクールバス導入が決定しないと統

合に賛成できません。共働きの家庭も

多く、毎日送迎することは困難です。

・今でも１時間程度かけて通学してお

り、足腰も鍛えられるため、統合後も

歩いて登校して欲しいです。

区長会：学年によって下校時間が異なる中でどの

ように対応するのでしょうか。

鎌田TM：スクールバスの運行について検討をお

願いします。

川奈TM：川奈地区から南小学校まで徒歩での通

学となると４０分程掛かる。実際に歩き、現況を

確認してもらいたい。無料で利用できるスクール

バスの導入をお願いします。

湯川TM：湯川地区から東小学校へ通学すること

になった場合、スクールバスが出るのでしょう

か。

市P連：伊東駅周辺のガード下はバスが通れない

と聞きますが、宇佐美中と北中が統合する場合は

対応できるのでしょうか。

⑶

学区

指定校変更

・指定校変更基準が１７項目もあるので

は、学区の意味がなく、統合しても別の

学校で同じことが起こると思います。

・川奈小学区の児童でも他校に通ってい

る例が多く、その子たちが川奈小に通え

ば統合する必要がなくなるのではないで

しょうか。指定校変更制度の厳格性が求

められていると思います。

・川奈小は保護者参加の行事が多く、祖

父母も居ない共働き世帯では通うことが

難しいのも事実。だから指定校変更基準

の中に「共働き」という項目があるのだ

と思います。

・現在、南小と旭小の学区境

に住んでおり、指定校変更に

より南小に通っています。当

該学区境周辺では旭小まで通

学することは遠く、朝は人通

りもなく危険です。学区境の

住民には学区を柔軟に選択可

能にしてもらいたいです。

・指定校変更の申請が毎年申

請となっていますが、窓口が

教育委員会のみであり、仕事

を休んで行かなければなりま

せん。状況に変更がなければ

自動更新にして欲しいです。

・大池小学区との境について、

学区の再編はしないのでしょう

か。

・３校の学区見直しはしないの

でしょうか。（姉が泉に住んで

いますが、南小の方が近いのに

旭小学区となっています。）

・統合の前に学区の見直しをす

ることは考えたのでしょうか。

・中学校の学区は見直しをしな

いのでしょうか。

・門野地区から旭小に通っています

が、学区の変更をする予定はあるので

しょうか。

・学区境の世帯は、中学での交友関係

などを考慮し、統合年度は指定校変更

についてある程度選択できるようにし

て欲しいです。

・大池小と南小の学区間においても指

定校変更の限定的緩和措置をして欲し

いです。

・統合するに当たり、指定校変更の基

準を見直して欲しいです。

・指定校変更の申請が、毎年の更新で

はなく、入学時や転入時の１回で済む

など簡略化を希望します。

パブコメ：門野中付近の旭小児童は東小に通うこ

とが困難なので、学区の見直しが必要だと思いま

す。中学生の部活動が人数により制限されないた

めにも、学区を見直すべきだと思います。

鎌田TM：門野球場付近も旭小学区ですが、学区

の整備についても検討が必要になってくるものと

思います。
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「伊東市立小・中学校の規模及び配置の適正化に向けた基本方針（案）」に対する保護者等から寄せられた意見一覧

大項目 小項目 川奈小学校 南小学校 東小学校 西小学校 旭小学校 その他

４．統合の学校選定等

⑴

統合の

学校選定

手法

時期

・川奈小が良くて選びました、今いる児

童だけでも卒業させてあげたいです。

・地域住民と協議していく中で統合の時

期等を決めていくことはできませんか。

・高校再編の方が大事です。そ

ちらを決めてからにして欲しい

です。

・伊東幼稚園には東小学区、旭

小学区の子どもたちも通ってお

り、通学路として慣れているた

め、統合先としては園に近い西

小が良いと思います。

・家庭に小学生と幼稚園児の両

方がいた場合、災害時の迎えを

考慮すると、両施設が同じ方向

にある方が良いと思います。

・西小に統合すると教室の数が

足りないのなら特別支援学校を

高台の東小に移動させればいい

と思います。

・旭小より児童数が少ない学校がある

のになぜ旭小が先なのか。

・旭小を池小のような小規模特認校に

指定しないのでしょうか。

・統合時期の変更はありえますか。

・旭山という良い教育環境の旭小が統

合先ではないことに疑問です。過去の

児童数と教室数から推察すると対応可

能だと思います。

・児童数推移を見ると、東小、西小よ

り旭小の方が児童数が多い。統合先が

旭小にならないのでしょうか。

・旭小学区の統合先としては東小より

南小の方が近いです。

・旭小は大池小と統合する方が良いの

ではないでしょうか。

区長会：３校の中心に位置しているのは、西小だ

と感じるが校舎規模等考えると東小になるのは理

解できます。

区長会：現在、西小が有している機能、「ことば

の教室」、「通級指導教室」、「学童」など一部

機能は西小に残すことはできませんか。

区長会：統合先として既存学校を選択せざるを得

ないと考えます。

区長会：旭小、西小を分校として残すことはでき

ませんか。

区長会：学校がどこでも、子どもたちに良い教育

を受けさせたいという気持ちです。教育委員会で

こうすべきと考えたのなら反対してどうという話

ではない。統合により通学距離が伸びたとして

も、教育環境が向上するのであれば、区長として

とやかく言うつもりはありません。

⑵

統合先学校

施設整備

・南小学校のグランドは児童数が多いの

に狭いです。市民グランドを使用できな

いのでしょうか。

・南小は長期的に存続すると

思いますが校舎は最も古いの

で早急な校舎建替をお願いし

ます。

・遠方の保護者が運動会等の

行事に参加する際のアクセス

はどうなるのでしょうか。駐

車場を確保できるのでしょう

か。

・築年数が浅い東小の体育館で

すら雨漏りしているような状況

で、児童数が増えた場合、校舎

の耐久性は大丈夫でしょうか。

・東小は校舎がかなり老朽化し

ています。現状のままで子ども

が安全に生活できるのでしょう

か。

・統合後に使用することとなる

教室にも統合までの間にエアコ

ンを設置していただきたいで

す。

・東小にスクールバスの停車場

所や駐車場は確保できるので

しょうか。

・２０、３０年後を考えると、

統合時に校舎の建て替えを行う

べきと考えます。

・東小に統合されるのであれ

ば、スクールバスの駐車スペー

ス以外に保護者が学校行事に参

加する場合の駐車スペースを確

保することが必要だと思いま

す。

・統合により生徒数が増えた場合、遠

方の保護者が駐車するスペースはある

のでしょうか。

・統合後の学校が快適になるよう、校

舎、トイレ、プールへの設備投資を

しっかりとして欲しいです。

⑶

中学校統合

小学校から

の進学先

・統合時に６年生となる児童

は、１年だけ統合後の学校で過

ごし、中学はそれぞれの学校に

通うのでは、納得できません。

・統合後に１年間だけ多人数で

学び、少人数の北中に進学する

のであれば、統合の意味を感じ

ません。北中の４年後をどのよ

うに計画されているか教えてく

ださい。

・中学も踏まえた上で小学校の

統廃合も考えて欲しいです。

・北中の部活は人数が少なく、

試合に出ることも難しい状況で

あることを知っていますか。

・旭小は門野中に行くわけだし、北

中、西小、東小の３校で小中一貫校な

どがいいのではないか。

・多感な中学時代を迎えるためにも、

中学校の再編を優先すべき。中学校の

再編は高校再編と関係あると話してい

たが、市外の高校を希望する生徒も多

く、あまり関係ないように感じます。

・中学への進学のことも配慮して欲し

いです。旭小だけ門野中と北中に分か

れるのはかわいそうです。

パブコメ：対島地区、宇佐美地区は小中一貫校の

整備が望ましい。伊東高校城ヶ崎分校の跡地払い

下げを行い、富戸小、八幡野小、対島中の一貫校

を整備すると良いと考えます。

区長会：統合について、段階を追っていくことは

分かるが、北中や宇佐美中の状況を考えると早く

進めて欲しいです。

区長会：東小に統合後、中学進学は３校にばらけ

てしまうが、良いのでしょうか。

湯川TM：小学校の統廃合については聞いている

が、北中学校は今後どうなるのでしょうか。
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「伊東市立小・中学校の規模及び配置の適正化に向けた基本方針（案）」に対する保護者等から寄せられた意見一覧

大項目 小項目 川奈小学校 南小学校 東小学校 西小学校 旭小学校 その他

５．関連施設（学童保育、特別支援学級、東部特別支援学校伊東分校、川奈臨海学園）

⑵

特別支援学

級

・各学校に支援学級（情緒・知

的）と通級教室の設置をお願い

します。

・各学校で運営している特別支

援学級が統合により規模が変わ

ると今までのやり方から変わる

のではないかと不安です。

・統廃合と併せて、情緒の支援

学級を各小学校に設置して欲し

いです。兄弟姉妹が同じ学校に

通えないのは大変寂しい。地元

の方に子どもの成長を見届けて

もらうことが、願いです。

・統合により、東小に特別支援学級が

まとめられるのでしょうか。（東小と

西小の支援学級）

⑶

東部特別支

援学校伊東

分校

・統合後、伊東分校がどうなる

のか教えて欲しいです。

パブコメ：統合後の学級数増、学童保育を考える

と、東部特別支援学校伊東分校の東小設置は不可

能ではないか。狭いスペースで共生教育を行う事

は、伊東というコミュニティーで共生社会を担う

にはマイナス面も予想されます。

パブコメ：県立高校の再編に合わせ、特別支援の

小・中・高の一貫校を伊東高校跡地に整備し、東

小、南中、新構想高校と交流を行い、支援が必要

な子どもを伸び伸びとした環境で育てることが出

来るよう県に要望すべきと考えます。

⑷

川奈臨海学

園

・川奈臨海学園から通う児童について

も、適切な配慮、対応をお願いします。

・川奈臨海学園の児童受入に

ついて説明がありませんでし

た。南小で受け入れるのであ

れば十分な説明と、きめ細か

な対応ができるように教員の

配置をお願いします。

川奈TM：統廃合に関する協議の中に、川奈臨海

学園が入っていない。臨海学園から通う児童につ

いても、適切な配慮、対応をお願いします。

⑴

学童保育

鎌田TM：東・西・旭小の３校の学童がどうなる

のか心配しています。学童も一つになり利用する

子どもが増えた場合は、安全に過ごせる環境整備

をお願いします。

・学童を旭小に残すにしても、常に職

員の出入りがあるなど安全面に配慮を

して欲しいです。

・学童が自宅近くにあると、家族は安

心です。

・旭小の学童は目が行き届いており丁

度いい規模です。反して、東小の学童

は規模が大きく目が行き届いていない

と聞きます。

・学童についてアンケートをとったこ

とをタウンミーティングで話しまし

た。保護者としては、学童として旭小

に通わせるのが願いです。

・統合後、児童数が増えたため

学童の受入が一部できないでは

困ります。

・学童は、統合後、希望すれば

入ることができるのでしょう

か。

・学童は、統合後も６年生まで

みてもらえますか。

・現在の学童クラブと同等水準

のが利用できるようにして欲し

いです。

・東小の学童は人数が多く、利

用料金が高いと感じる。学童も

東小に統合される場合、市の委

託にできないでしょうか。

・学童は保護者運営のはず。統

合により、学童も東小一択にな

るのはおかしいです。

・東小学童の民営化について、

市に相談したが進展しない。保

護者の運営は大変であり、支援

員の人材確保も大切である。統

合に併せ、細部の見直しを実施

していただきたいです。

・学童に対しても統合に対する

説明をするべきだと思います。

・南小の学童は、人数が多く

抽選になる。抽選に当たって

も３年生までしか見てもらえ

ない。午後６時になると外に

出され鍵を閉められてしま

う。東小などの学童と対応が

違い不公平です。
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「伊東市立小・中学校の規模及び配置の適正化に向けた基本方針（案）」に対する保護者等から寄せられた意見一覧

大項目 小項目 川奈小学校 南小学校 東小学校 西小学校 旭小学校 その他

６．政策・対応

⑵

防災

・統合で川奈小が無くなってしまった

ら、地域の避難所はどうなりますか。

・西小学校が津波の心配がある

のなら伊東幼稚園についても場

所を考えるべきです。

・災害時、東小までの道路が使えない

場合、徒歩での迎えができるのか不安

です。

・学校が遠いと、災害時に親も歩いて

行ける距離ではなく、不安が残りま

す。

パブコメ：廃校となった学校は、地域の防災拠点

の観点からも整備を継続していくことが望ましい

です。

市P連：学校には、避難所としての役割があると

考えます。

市P連：統合後、災害時の引き渡し時はどうなる

のか。（川奈地区から南小は遠い）歩いていくこ

となどできないが、保護者が車で来ることを許容

するのでしょうか。

区長会：学校は避難所になっているが、統合によ

り人がいなくなった校舎は維持できるのでしょう

か。

⑶

子育て政策

・今後の児童数減少推計等を見

ると統合することだけでは問題

解決にならない。児童数を増や

していく（この町で子育てをし

たいと思える）政策が必要だと

思います。

・子育て支援・環境整備等、乳

幼児からの一貫した子育て政策

が必要と考えるが、市はどのよ

うに考えているか教えて欲しい

です。

・池小や野間自由幼稚園のように、県

外や学区外から通いたいと思われる学

校づくりをし、子育て世代の移住促進

を数年実施してから統合について取り

掛かってはどうでしょうか。市をあげ

て、子育て世代が住みたい町づくりや

人口を増やす政策に乗り出して欲しい

です。

・子どもを増やす努力をしていないの

に統合では納得できない。移住者促進

の観点で見ると学校施設を減らすこと

は悪循環を生むと思います。

区長会：市内に仕事がないから若い世代が他市に

移ってしまう。子育て支援を今後どうしていくか

が伊東市のカギになってくると思います。

パブコメ：廃校を利用した宿泊施設を整備し、旭

山を持つ旭小、海岸に近い川奈小はスポーツツー

リズム事業として充分に魅力がある。西小は、市

街地に近いため、市民ホールを建設することによ

り、キネマ通りから西小に向けて賑わいが創出さ

れ、町の活性化に繋がると感じます。

パブコメ：統廃合による空き校舎は、地域資源と

して活用する価値が高いと考えます。使用例とし

ては、IT企業誘致、生涯学習スペース、コミュニ

ティスペース、宿泊地としての活用など、市とし

て考えるビジョンに合わせた設計を行い、マーケ

ティングを大衆や市外、海外からの観光客向けに

行うことで、市の魅力増進に繋がると思います。

川奈TM：川奈区民会館は狭く、地域包括支援セ

ンターの体操が出来ない。川奈幼稚園までの道路

拡幅を検討いただき、園を会場として使わせてい

ただきたい。それが不可能な場合には、統合後の

川奈小を使わせていただきたいです。

・跡地利用について、同時並行で検討

を進めて欲しいです。「使われなく

なったらどうのなるの？」という子ど

もの問いに納得いく説明をしたいで

す。

・旭小は遊具のある公園として、西小

は学校給食レストランなど雨天時にも

活かせる施設として活用してはどうで

しょうか。

・統合後の西小、旭小は、エア

コンも使え、校庭等もあるのに

そのままではもったいない。竹

の台幼稚園も含め利用方法を考

えて欲しいです。

・統合後の跡地の校舎や体育館

は、スポーツクラブ等が引続き

使用できるのでしょうか。

・雨天時に遊べる場所が少な

いため、公園のように地域に

開放された場所になると嬉し

いです。（放課後児童クラ

ブ、シルバー世代の集まる場

など）

⑴

跡地利用
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「伊東市立小・中学校の規模及び配置の適正化に向けた基本方針（案）」に対する保護者等から寄せられた意見一覧

大項目 小項目 川奈小学校 南小学校 東小学校 西小学校 旭小学校 その他

７．その他

⑴

保護者説明

会

・基本方針案の説明に来校している時点

で決定事項を伝えに来ただけだと感じま

した。

・今回のような突然の説明が事前説明な

のでしょうか。

・行政は決定事項の説明に来るだけで、

保護者が意見を言ってもくつがえること

がありません。

・２年後に統合を目指すのなら、現在１

年生の保護者に説明をすべきです。無責

任だと思います。

・未就学児の家庭にも説明をして欲しい

です。

・臨海学園責任者不在での説明は、配慮

に欠けていると思います。

・報道では大枠の情報しか出

ず、自分の子どもたちが関

わっている問題なのに、何の

情報もないので疑問でした

が、説明会では学校再編の根

拠となる児童数の推移を通し

て伊東市の置かれている状況

を把握することができ、良

かったです。

・説明会に参加し、質問に対し

て直接返答を得られたことは、

親としても不安が和らぎまし

た。受け入れる側でも不安はな

くなりません。私たちの意見や

疑問を解決できる場や機会を定

期的に設けて欲しいです。新聞

で結果だけ知るでは心から賛成

できません。

・説明会に参加し、統合の必要

性については分かりました。

・保護者説明会を他にはどこで

行っていますか。保護者だけで

はなく、市全体に対する説明

会、意見交換の場が必要と考え

ます。

・未就学児の親や家庭に向けた

説明会を行う予定はあります

か。統合時に直接かかわる家庭

への説明の機会や質問の場があ

るのか不安に思います。

・教育委員会に不満です。保護者同士

で意見交換する時間などもなく、時間

が短いと思います。

・その他の方針案及びそのメリット、

デメリットを提示し、意見を求めるよ

うにするべき。未就学児の保護者も対

象とした説明会を開催すべきと思いま

す。

・幼稚園に通っている子がいるが説明

会の案内が来ない。統合に係る子ども

に説明をしてください。

・統合によるデメリット及びその対策

や決定したことについて、随時説明会

をして欲しいです。

区長会：川奈小に通わせている保護者、来年入学

予定の保護者にもしっかりと説明をして欲しいで

す。

⑵

教育委員会

対応

・少子化は前から分かっていたことで、

取り組むのが遅過ぎると思います。

・一地域、一住民は見捨てられるのか、

子ども達の将来の利益とは何なのか、住

民に寄り添った政治判断を求めます。

・情報の周知や意見集約について、回覧

板を利用し年配の方から意見を聴くべき

です。

・具体的なことが何一つ決まっていなく

不安です。市の方の考えがまとまってい

ないと感じます。

・人間的なふれあいについて

も、対応する先生によって違っ

てくると考えます。以前、先生

による過度なルール厳守により

不登校となる児童がいました

が、学校・教育委員会へ担任の

変更をお願いしても１年間その

ままであったと聞いています。

教育委員会はもっと保護者や先

生の意見を吸い上げて欲しいで

す。

・統合の前に、存続させる方法を考え

てもらいたい。今の２年生が入学する

前から児童数推移等は分かっていたこ

とであり、統合が決定しましたでは納

得できません。

・エアコンを各学校に設置するのに数

年後に統合では、経費の無駄ではない

でしょうか。

⑶

その他

・基本方針案を作成する上で、他の案は

あったのでしょうか。あったのなら却下

された理由等、過程の説明を求めます。

・川奈と似ている境遇で統合が実施され

た事例について情報収集していただき、

地域と学校に関する情報を関係者で共有

して欲しいです。

・会議の回数ではなく、一つ一つの課題

を解決していくことを大事にしてくださ

い。

・統合したら卒業アルバムはどうなって

しまうのでしょうか。

・子どもをすぐそばにある学校に安全で

楽しく通学をさせたいだけです。

・いろいろな地域が統合する

とPTA活動がスムーズにいか

ないのではないか。現在でも

役員の方が苦労しています。

・統合時のクラス編成（どの地

域の児童がどこのクラスになる

か等）は決まっているのか。

・学校の名前や校歌がどうなる

のか気になります。

・統合後の学校名や校歌の変更

は行うのか。校歌が変わると一

から覚えなければならず時間の

無駄になると考えます。

・小規模校のデメリットについ

て、統合によりクラス数が増え

たとしても解消できるとは思え

ません。

・上手くいった統合事例を参考

にするため、視察に行った方が

いいと思います。

・統廃合に関する検討委員会や

懇話会が行われていたが、メン

バーが知りたいです。

・統合より先に、思いやりについて

ディスカッションできる場など、思い

やりを育てる教育をすべきです。

・統合後の学校名は一新した名称のほ

うが良いと思います。

・クラス替えができないことがデメ

リットであることが腑に落ちません。

統合のメリットとして掲げていること

は、インターネットがあれば解決する

ことではないでしょうか。

・統合まで数年あるが、新学習指導要

領は来年施行される。各学校の対応は

大丈夫でしょうか。

パブコメ：他の中学校や団体と合同して練習でき

るスポーツクラブの設立が急務だと感じます。

パブコメ：伊東市の現状（人口減少、雇用会社の

減少、高齢者増加、観光資源活用不十分）を踏ま

えたブランド戦略、データ戦略、マーケティング

戦略、施策実行組織を作ることを推奨します。

川奈TM：小規模校のデメリットとして人間力を

学び得るための多様な個性や競争との関わりが無

いことを挙げられていますが、それは南中進学時

に解消されるため、小学校での環境整備の必要性

に対し疑問を感じます。
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